

太田哲也 クルマの神髄



ミニ・クロスオーバー

Text: 太田哲也 Photo: 関根健司



単なる試乗レポートではなく、取り上げたクルマにこめられた開発者の思いや、社会的影響力、所有する遊びなど「カルチャー」的な侧面を掘り下げる「クルマの神髄」。今回はミニ・クロスオーバーを取り上げる。ミニなのに3ナンバー、しかも4ドア。「なんでだろ?」「そんな疑問を抱きながらこのクルマに乗りました」と、そんな疑問を吹き消すほどのミニワールドが並がっていた。

違和感を持つた初見

遠目に見ると確かにミニ

(以下ミニ)だけど、近づいてみると

と違和感はない。デカイ。全長4.1

55メートル、全幅1.75メートル、全高1.79メートルなり。日産ジュークとほぼ同クラス。海外マーケットではまさにミニ

ントケーランドとして注目される

車種もあり、「ミニクロスオーバー」(以下クロスオーバー)と名乗る。

MINI「ラップド」としては初の4ド

アモデルで、初の4WDが設定され、そして初の3ナンバーサイズとなる

のクロスオーバー。

子どものころ、ミニキーマウスは小さいのだと思っていたら、人間よりも大きいことを知ったときのあの驚き、震撼などの表情に現れる巨大

ネズミを眺めて見たとき、猫よりも大きくて怖かった。

クロスオーバーの初見は正面違和感を持つた。

それにしても「うつしまんな」

大きいのにMINIに見えるのだろ

う。デザインもさりげなく堂々としているのに。

それはきっとラジエーターの意

匠やリアランプなどにMINIっぽいデザインエッセンスが入って

いるからだろう。でも一番の理

由はそのフォルムにあるのだ

う。

ルーフヒショルダーとフロ

アの3本のラインが地面と平行線で、そこに斜めの線を入れて反対側にボンネットを描いて

四隅にタイヤを強くしMINIのかタ

王道を貫いて何がいけないのだという
「開き直り」がいまの混沌とした時代では
逆に新鮮に見える

きっと作り手はかつてクラシックMINIのユーザーでMINIが好きなのだろう

「エクステリアに関して、ドアノブがクラシックな雰囲気で見た目も使い勝手もよかったです。フロントエンジンの搭載には穴らしさのものはなく、実際はダミーであって、つまりこうしたデザインのためにコストを割くところがMINIらしい」。

ボンネットは衝突安全性を考慮して先端部分がおでこのように膨らんでいて、個性とのバランスが崩れ出されている。MINI的な要素もあるが、改めて見ると、フォード・エクスプローラーなどのいかにも無骨なSUV風でもある。MINIとのソリューションはそんな本の平行線だ。しかし乗用車、とくに小型車を見る「多くは曲線が多く用される」といっては、一般的のひとから「なぜ最近のクルマは丸いのですか?」と聞かれる。確かに現代のクルマは久しく曲線主体の造型がほとんどだ。

MINI以外のメーカーのデザイナーは、手を変え品を変え、他車に似ていない個性が光ってくる。まわりが変わらるから「四角」が新鮮に見え

「なる」というか昔のクルマの典型的なカタチだ。昔の子どもが描くクルマの絵はみんなそんなだった。いまでもフロントクーラーやジープなどのドリバはそんな本の平行線だ。しかし乗用車、とくに小型車を見る「多くは曲線が多く用される」といっては、一般的のひとから

「なぜ最近のクルマは丸いのですか?」と聞かれる。確かに現代のクルマは久しく曲線主体の造型がほとんどだ。

MINIの後席は4人乗りと割り切



てるので、

走らなくても楽しい

エクステリアに関して、ドアノブがクラシックな雰囲気で見た目も使い勝手もよかったです。フロントエンジンの搭載には穴らしさのものはなく、実際はダミーであって、つまりこうしたデザインのためにコストを割くところがMINIらしい」。

ボンネットは衝突安全性を考慮して先端部分がおでこのように膨らんでいて、個性とのバランスが崩れ出されている。MINI的な要素もあるが、改めて見ると、フォード・エクスプローラーなどのいかにも無骨なSUV風でもある。MINIとのソリューションはそんな本の平行

線だ。しかし乗用車、とくに小型車を見る「多くは曲線が多く用される」といっては、一般的のひとから

「なぜ最近のクルマは丸いのですか?」と聞かれる。確かに現代のク

ルマは久しく曲線主体の造型がほとんどのドリバはそんな本の平行線だ。しかし乗用車、とくに小型車を見る「多くは曲線が多く用される」といっては、一般的のひとから

「なぜ最近のクルマは丸いのですか?」と聞かれる。確かに現代のク

ルマは久しく曲線主体の造型がほとんどのドリバはそんな本の平行線だ。

ただし、大人の男にとって、あのミニキャラクターの「うなぎ顔(?)」はちょっと不思議な感じだ。かつてクラシックMINIの道具的意匠を愛した者(?)と云う。クロスオーバーを含めたMINIファミリーは、「デザイン

がやり過ぎではないかとも思える箇所もある。主役は男性から女性に移ったといふことなのかな。

熱狂的なMINIファンから「もはやあれはドイツ車でイギリス車ではない」という声も聞こえてくるけれど、乗つてみると古典型的イギリス車とまではいかないが、ドイツ車とはまた違う味になっている。

具体的には、ドイツ車がアウトバ

ーンでの衝撃吸収性を高めるため硬めに足をセッティングするのにに対し

トヨタの「カーボン」はその足を面白がった。僕の口だ。

クラシックMINIのリヤーの多くのドリバは、車内をセッティングするのに対し

トヨタの「カーボン」はその足を面白がった。僕の口だ。

クラシックMINIのリヤーの多く

マウスの顔みたいに見えてしまう。パワー・ウインドウなどのトグルスイッチは決して使いやすいわけではないが、デザイン的にクラシックな形をもつていて、かわいいなと思う。

シートは小ぶりだが、サポート性がよく座り心地がよい。室内から見えるボンネットの回みとフエンダーハイドウも、その豪華が斬新だ。

運転席の後席は4人乗りと割り切

られている。独立シートなのでサポートもよく、空間も広い。中央トンネル部には、カップホルダーなどを

好きな場所に取りつけられるレールが設けられている。遊び心満点だ。

ひとつひとつのパーツのデザインが凝っているから見ていて飽きない。「デザイン好きなどとは、極端な話、走らせなくても楽しめるはずだ。

ただし、大人の男にとって、あのミニキャラクターの「うなぎ顔(?)」はちょっと不思議な感じだ。かつてクラシックMINIの道具的意匠を愛した者(?)と云う。クロスオーバーを含めたMINIファミリーは、「デザイン

がやり過ぎではないかとも思える箇所もある。主役は男性から女性に移ったといふことなのかな。

熱狂的なMINIファンから「もはやあれはドイツ車でイギリス車ではない」という声も聞こえてくるけれど、乗つてみると古典型的イギリス車とまではいかないが、ドイツ車とはまた違う味になっている。

具体的には、ドイツ車がアウトバ

ーンでの衝撃吸収性を高めるため硬めに足をセッティングするのに対し

トヨタの「カーボン」はその足を面白がった。僕の口だ。

クラシックMINIのリヤーの多く

はローダウンさせて乗る。僕もそう

していた。その乗り味と言つたま

る「カーボン」はその足を面白がつた。

クラシックMINIのリヤーの多く

はローダウンさせて乗る。僕もそう

